

第514回 (6月定例) 福崎町議会

福崎町長 尾崎吉晴

皆様おはようございます。本日は、第514回福崎町議会定例会にご出席をいただきまして誠にありがとうございます。

もち麦の収穫が終わり、町内の田んぼでは代掻きや田植えの作業が進んでいます。農家の皆様方にとっては最も忙しい時期だろうと思います。田植えが終わっても山林に近い農地ではイノシシやシカの獣害対策用のノリ網や電気柵の設置が必要です。また、秋の収穫までの間、月1回程度の草刈りが重労働であります。こういった農家の皆様のご苦勞のおかげで、秋には美味しい新米ができるのだと思うと感謝しかありません。

さて、世界の情勢を見ますと、長引くロシアとウクライナとの戦争や中東情勢の悪化などを受け、原材料やエネルギー価格の高騰が続いています。その影響により、私たちの生活においても物価高が進み、賃金の上昇が物価の上昇に追い付いていない状況にあります。

我が国の経済状況はといいますと、3月決算では、大企業は最高益を計上しているところが多かったように思います。一方で第1四半期、1月から3月の実質GDP成長率は、速報値ですが年率換算でマイナス2%となっており、特に中小企業においては一概に景気が良いとは言えない状況かと思えます。

そのような中、今開催されている通常国会においては政治改革が大きな争点となっています。与野党の改革案が提出され国会で審議されていますが、早くこの問題に決着をつけ、物価高で苦しんでいる国民が安心して暮らしていける政策の実現に向けて力を注いでいただきたいと思います。

また、兵庫県におきましては、今年度の重点事業の一つとして「若者・Z世代応援パッケージ」を発表し、「学びやすい兵庫」、「子どもを産み育てやすい兵庫」、「住みやすい兵庫」、「働きやすい兵庫」をめざして県政を進められています。福崎町においても「子育て支援と教育環境の充実」は重要施策でありますので、県と協力して若者世代が暮らしやすい社会の実現をめざしてまいります。

続いて、各課からの所管事項報告です。

【 総務課 】です。

選挙人名簿の定時登録者数は、6月1日の基準日現在、男7,326人、女8,007人、計15,333人となり、3月の定時登録より29人の減となっています。

令和6年は、岩手県遠野市と福崎町が平成26年8月23日に友好都市共同宣言に調印してから10周年になります。8月26日に遠野市において記念式典を予定しており、福崎町議会議員の皆様、また児童交流で遠野市を訪問している福崎町の子どもたちと一緒に祝います。

【企画財政課】です。

まち・ひと・しごと創生総合戦略は、令和7年度から5年間の第3期について、今後、推進会議委員の意見をいただきながら、人口減少社会に対応するための人口ビジョン、基本目標、アクションプランの策定に取り組みます。

また、自治体情報システムの標準化については、戸籍・住民基本台帳や地方税など18の基幹業務について、令和7年度末の完了に向けて、標準準拠システムへの適用作業等を行います。

【出納室】では、

5月末日で令和5年度の出納を閉鎖し、決算書及び決算報告書の調整を行っています。

【税務課】です。

令和6年度の納税通知書等は、5月10日に軽自動車税及び固定資産税を、5月13日に住民税特別徴収を発送しました。

町県民税の納税通知書は6月14日に、国民健康保険税・後期高齢者医療保険料・介護保険料の納入通知書は7月10日に発送すべく準備を進めています。

出納閉鎖に向け電話催告を実施、また、滞納整理対策委員会では、関係課の滞納者リストを基に合同徴収対象者リストを作成し、計画的に合同徴収を行います。

また、今年度は、個人住民税における定額減税やそれに伴う調整給付についても、適切に事務を進めていきます。

【地域振興課】です。

福崎夏まつりは、8月9日に福崎東中学校において開催します。総おどり、夜店、打ち上げ花火など、地域を元気に盛り上げます。

貴重な自主財源の確保の手段であるふるさと納税事業ですが、プロジェクトチームを

5月10日に立ち上げました。寄附金額の増収に努めます。

商工会と連携した「中小商業者応援券」10%プレミアム付き商品券事業について、9月1日から実施します。

6月18日、駅前観光交流センターに3Dトリックアートが完成しますので、除幕式を開催し、新たな観光スポットとして情報発信します。

第2回手話ダンス甲子園は、9月22日にエルデホールで決勝大会が行われます。今年は全国7カ所で予選大会があり、近畿大会は7月13日に姫路リバーシティで開催されます。

【住民生活課】です。

福崎町消防団では、4月7日に入退団式及び幹部・新入団員教養訓練を実施しました。

福崎町消防操法大会を5月12日に開催し、小型動力ポンプでの32分団による熱戦が繰り広げられ、庄分団が優勝、駅前分団が準優勝、福田分団が3位という結果でした。優勝した庄分団は、来る6月23日に兵庫県広域防災センターで開催される中播磨地区消防操法大会に福崎町代表として出場します。

これから出水期を迎えるため、消防団による水防講習会を6月13日に開催します。

神崎郡3町で進めている中播消防署建替事業については、本署・北部出張所とも基本設計及び実施設計業務の委託契約を締結し、現在、基本設計業務を進めています。

神崎郡ごみ処理施設建設事業は、用地造成工事に着手しました。また、ゴミ処理施設建設事業者については、プロポーザル方式により、ヒアリング等を実施し、優先交渉権者を決定しました。今後、請負契約の締結に向けて協議を進めます。

【福祉課】では、

手話を使用しやすい環境づくりを推進することにより、手話を必要とする方の意思疎通を行う権利が尊重され、安心して生活することができる共生社会を実現するため「手話言語条例」の制定に向けて取り組んでいます。

また、急激な物価高騰対策として、国の総合経済対策に基づいた住民税非課税世帯などへの給付金を、早急に届けることができるよう事務を進めています。

【ほけん年金課】です。

4月から保健センター内にこども家庭センター「ふくさきっこステーション」を開設しました。すべての妊産婦や子育て世帯、子どもへの切れ目のない相談・支援を行います。

す。

保健事業では、特定・基本健康診査、がん検診を6月8日から7月23日まで土・日を含み11日間実施します。一人でも多くの方に受診していただき、生活習慣病などの重症化を予防し、町民の皆さんの健康を守ります。

食育事業では、神戸医療未来大学と連携した親子運動教室や、食生活の大切さを学んでいただく学童食育教室を6月3日から年間を通して行います。

予防接種事業では、4月から50歳以上の方を対象に、带状疱疹ワクチンの接種費用に対する助成を実施しています。

【農林振興課】です。

令和6年度産米の作付面積については、農会長や農家の皆様のご理解とご協力により、前年度同様の306haの作付け見込みとなりました。

令和6年産もち麦の状況について、今年2月からの例年になく多雨の影響により、一部のほ場で湿害が発生し、生育不良が見受けられることから、平年よりやや低めの状況であり、収穫量はおよそ40トンを見込んでいます。

高岡地区の三谷池 県営ため池整備事業は、仮設道路等の撤去が完了し、5月7日に完成しました。

高岡福田地区 県営ほ場整備事業につきましては、早期完成に向け、残る工区及び補完する工事を進めます。

【まちづくり課】です。

道路橋梁事業では、福崎駅へのアクセス強化を図るため、引き続き町道福崎駅田原線及び千束新町線を、また、通学路の交通安全確保を図るため大貫山田線を、それぞれ関係者の協力を得ながら用地買収等を推進します。

橋梁では、福崎町橋梁長寿命化修繕計画に基づく定期点検の実施や橋梁の補修工事を実施します。

河川では、今年度も緊急浚渫事業債を活用し、支障木の伐採などを実施します。

都市計画では、地元及び県と調整を図りながら、土地利用基本計画の変更を実施するとともに、特別指定区域見直しの検討を進めます。

また、町内に点在する空き家等の適正管理、活用促進については、令和5年度に作成した「空き家等対策計画」に基づき推進します。

【上下水道課】です。

水道事業、工業用水道事業、下水道事業の3会計について、決算を取りまとめました。今後、監査委員の審査に付して、9月定例会に決算認定の議案を提出します。

上下水道事業審議会においては、下水道及び工業用水道の適正な料金水準についての審議を6月中旬から始めます。

水道事業では、三ノ宮配水池送配水管更新工事に継続して取り組みます。また、八反田水管橋耐震補強工事の実施に向けて、入札準備を進めています。

工業用水道事業では、中播消防署西側の七種川水管橋更新工事詳細設計業務の入札準備を進めます。

下水道事業の汚水施設整備では、昨年度に引き続き、日本下水道事業団と協定を締結し、ストックマネジメント計画の策定を進めます。

雨水施設整備では、川すそ雨水幹線工事及び直谷第2雨水幹線工事に継続して取り組んでいます。特に、川すそ雨水幹線工事においては、現在、交通量の多い播但道福崎南ランプ付近で夜間施工を実施しており、細心の注意を払いながら工事を進めます。

【学校教育課】です。

6月1日に小学校の運動会を実施し、子どもたちは元気いっぱいの演技を披露してくれました。議員の皆様におかれましては、ご多用の中ご臨席を賜り、子どもたちの演技に心温まるご声援をいただき、誠にありがとうございました。

中学2年生が体験学習を行う「トライやる・ウィーク」は、6月3日から5日間で、本日、最終日を迎えます。2校あわせて192人の生徒が63の事業所にお世話になっています。各事業所におかれましては、通常業務の上、貴重な時間と労力を割いて生徒たちに真摯に向き合っていただいていますことにお礼申し上げます。

小・中学校6校の特別教室の空調設備設置及び照明のLED化工事について、仮契約を締結しました。議決をいただいた後、夏休みを中心に安全に十分配慮しながら工事を進めます。

遠野市との児童交流事業は5回目となります。町内小学校6年生を対象に遠野市訪問団員を募集し、51人の応募をいただきました。8月25日から27日までの予定で15人の児童が遠野市を訪問して子ども同士の交流を行い、両市町の絆を深めます。

【社会教育課】です。

福崎町子ども会球技大会は6月15日に、田原小学校において開催を予定しています。

第45回山桃忌は、8月3日にエルデホールにおいて、第1部「柳田國男の旅」として山桃忌式典、講演及びシンポジウムを行います。8月4日には、第2部「柳田國男の旅と民俗芸能」として沖縄の民俗芸能「沖縄芝居」「沖縄エイサー」の披露を予定しています。

さて、今議会に提出した議案は、報告2件と議案10件の計12件です。

(略)

詳細説明は、副町長ほか、担当課長が行いますので、ご審議賜りご賛同いただきますようよろしくお願い申し上げます。